

# おおもり



令和2年7月9日

東根市立大森小学校  
学校だより94号

## 自分から考えて行動できる子ども…!



7月1日(水)どんよりとした曇り空の中、7時40分。いつも通り、登校してくる子どもたちを校門の前で迎えていました。雨の予報もあったため「雨傘」を持って登校する子どもが多く見受けられます。しばらくすると、小雨がぱらつき、登校してくる子どもたちの集まりにも一つ一つ傘が開かれはじめたのが見えました。中には、傘を持っていない子どももいます。子どもたちはそれぞれが自分で考えて、傘を譲り合いながら相傘で登校したり、手提げを頭の上で急いで登校したりする様子がうかがえました。

その雨の中、傘もささずにやや速足で校舎雁木通りに駆け込んで来た高学年の女の子たちがありました。雨に濡れてしまっていていやしないか、気かけながら、全員登校したことを確認して職員室に戻りました。すると、学校に一本の電話が…、電話は見守り隊の方からでした。

「今朝、立哨指導をしているときに、急に大粒の雨が降ってきて、ずぶ濡れになりかけた時、高学年らしき女の子たちが、自分たちの傘を使ってくださいと貸してくれたのです…」という内容でした。見守り隊の方の対応にも嬉しさを感じましたが、相手意識を持って、その場に応じた行動がとれた子どもたちに、何より感動しました。

周囲のことを思いやり、「自分から考えて行動できる子ども」…、それが学年の垣根を超え、開校以来、縦割り班活動を大切にしてきた「本校の子どもたち」なのだと、とても心が温かくなりました。

### ♡ 子どもたちの願い、天まで届け…!

7月7日(火)には、縦割り班での「七夕集会」が実施されました。新しい生活様式を踏まえて、「今できること」「自分たちができること」を考え、すべての教室や廊下等、校舎全体をダイナミックに使っていました。

願いの発表では、「○○になりたい」「足が速くなりたい」などの夢や希望を表現したものもあれば、今の状況を子どもながらにも考えて、「コロナが早く収まり、友達といっぱい遊べますように…」「世界のみんが幸せになりますように」などの願い事も多いことに気づかされました。

子どもは子どもなりに今の状況をしっかりと読み解き、「今できること」を「自分から考えて行動しよう」としています。今、日々の状況の変化により、「昨日考えていたことが今日はできない」といった現状の中においても、夢を持ち、明日に向かって元気に前に向かっていく子どもたちの姿に習いながら、私たちも「子どもたちの思いにこたえる前向きな対応」を心掛けていきたいと考えています。

### ♡ 間もなく「夏休み」…!

今年度の夏休みは、8月1日～18日です。新型コロナウイルス感染症予防のために、臨時休業措置を実施したためです。例年より短期間の休みとなりますが、コロナ禍の中で学んだ新しい生活様式を踏まえた「今できること」を休みの中でも考えながら、『今だからできる価値ある体験』をたくさんしてくれることを期待しています。

保護者の皆様も、例年と違う過ごし方が求められる状況下にはありますが、現状を受け止め、前向きに進んでいこうとする子どもたちの『新しい一歩』のために、「共に考え 共に楽しむ時間」にしていただければと思います。素敵なふれあいや学びの多い夏になることを願っております。2学期もよろしくお願いいたします。

(校長 土屋 常義) ♡



## 令和2年度優良 PTA 山形県教育委員会表彰

6月18日付にて、山形県教育委員会より、標記受賞の決定通知が届きました。

開校10年目での受賞は大変まれなことではありますが、「自主自立的な PTA の活動」や、「家庭教育力向上のための実践」、「安全な環境づくりの実践」、「会員間の意識や意欲を高める実践」など、様々な現代的課題に対応した取り組みが評価されての受賞であり、大変うれしい限りです。

今年度の受賞校は、県内小・中学校・高等学校・特別支援学校 全422校の中から13校との発表もあり、その中から、さらに本校も含む3校(小学校2校・高等学校1校)が、「令和2年度優良 PTA 文部科学大臣表彰(全国最優秀)」の山形県からの推薦団体として、現在、文部科学省で精査されているとのことです。

山形県教育委員会表彰は、11月14日(土)に予定され、その場で、受賞13校を代表して、本校の事例発表も予定されています。

今後、「令和2年度優良 PTA 文部科学大臣表彰(全国最優秀)」が正式決定となった際は、改めてお知らせしたいと思います。この度の受賞、本当におめでとうございます。

### ◇ようこそ大森小学校へ ～1年生を迎える会～



1年生が入学してから、2か月が経ち、6月4日によろやく「1年生を迎える会」をすることができました。いつもは全校集会で行っていましたが、今年は、6年生との交流会となりました。6年生は、招待状を作って代表の人が届けました。当日は、体育の表現運動をもとにしたダンス発表をしたり、簡易なゲームをしたりして、1年生を楽しませてくれました。1年生は、感謝の気持ちを伝えるために、声を合わせて「ありがとう!」「よろしく願います!」の挨拶をしました。短い時間の中でも、心温まる時間でした。

しく願います!」の挨拶をしました。短い時間の中でも、心温まる時間でした。

### ◇政治を学ぶ ～6年生市議会見学～

6年生の社会では、政治や選挙、国会など、政治へのかかわり方から学習が始まります。

普段は4月の内容ですが、学校が再開されたタイミングで市議会が始まり、その様子を公聴する機会に恵まれました。傍聴の仕方も大変立派だったとのことです。



## ◇りんごはどう作っているの？ ～3年生総合的な学習～



3年生は、総合的な学習で「りんごの栽培」を題材に、探究的な学習を進めています。6月は、烏さんのりんご畑に行き、斎藤豊さんにインタビューをしたり摘果の様子を調べたりしました。

## ◇安全に乗りましょう

### ～3年生「自転車教室」～

市の生活安全課から、交通安全専門指導員の方にお越しいただき、3年生の自転車教室を開催しました。3年生になると行動範囲が広がり、自転車での移動も多くなります。

夏休みも間もなくです。一人一人が事故なく楽しい夏休みとなるように、交通安全の知識や運転の技能を高めていきましょう。



## ◇赤い宝石 おいしいよ ～東根市さくらんぼ給食～

東根市よりたくさんのさくらんぼをいただきました。あまあい味わいを十分に楽しみました。おいしいさくらんぼ、ありがとうございました。



# 7月の主な行事予定

日	曜	校内行事
10	金	聴力検査（1年）
11	土	
12	日	
13	月	航空写真撮影 教職員研修
14	火	
15	水	眼科検診（1・2・3年, りんご） ISOの日 代表委員会
16	木	5年県学力調査 歯科検診（6年） ISOの日
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	「ネットいじめ」講演会（6年）
22	水	
23	木	海の日
24	金	スポーツの日
25	土	
26	日	
27	月	教職員研修
28	火	国際理解講演会（6年）
29	水	
30	木	
31	金	1学期終業式 午前授業 職員会議 給食弁当なし

創立10周年を記念して、航空写真を撮影します。  
グラウンドに全校児童で「大森小 2020」の文字をつくり、空の上からドローンで撮影します。また、全校児童が整列した写真も屋上から撮影します。2種類の写真は、クリアファイルにして全員に配られます。お楽しみに！（雨天時は順延になります。）

# 8月9月の予定

（8月～9月前半 主なもののみ）

## 8月

- 19（水） 2学期始業式  
午前授業（給食弁当なし）
- 24（月） 教育実習生来校（～9/18）
- 25（火） 児童集会 4年移動学習①  
委員会活動
- 26（水） 教職員研修 午前授業
- 27（木） 就学時健診（給食なし）  
1～4年午前授業 **弁当なし**  
5・6年普通日課 **弁当**

## 9月

- 1（火） 安全点検 4年移動学習②  
運動会結団式
- 4（金） 運動会全体練習
- 12（土） 秋季大運動会

## 8/1（土）～8/18（火） 夏季休業

- 8/1（土）～2（日） 6学年PTA行事
  - 8/3（月）～4（火） 5学年宿泊体験学習 朝日少年自然の家
  - 8/13（木）・14（金） 学校職員不在日（13日～16日閉庁）
- ※今年度は、プール開放日・図書貸出日はありません。



